

**RAPPORT - DISTRIBUTION ALIMENTAIRE****BOCA NUEVA (MONTELLANO), RÉPUBLIQUE DOMINICAINE  
27 SEPTEMBRE AU 23 DÉCEMBRE 2023****Collaborateur local – Communauté haïtienne**

Iglesia Cristiana Reformada de Montellano (Boca Nueva) :

M. Thomas Fritzner, Pasteur

**Bénéficiaires**

. 10 familles de la communauté haïtienne

**Total – Nombre de personnes bénéficiaires : 41****CONTEXTE**

L'Église 'Iglesia Cristiana Reformada de Montellano' est située dans le 'barrio' (quartier) de Boca Nueva. En plus de son quartier, elle compte parmi ses membres, des familles des 'barrios' de Guempan, Higuelito, Los Cartones, Los Mangos, Tamarindo et El Saman dont une grande majorité proviennent de ce dernier constitué principalement d'une communauté haïtienne.

**RENCONTRE AVEC UN LEADER DE LA COMMUNAUTÉ****Octobre 2023**

Le 15 octobre 2023, nous avons rencontré M. Thomas Fritzner, Pasteur de l'Église et lui avons présenté notre programme alimentaire et le fonds d'urgence. Sa réponse fut immédiate. Il était en faveur de leur déploiement au sein de sa communauté car ils allaient répondre aux familles dans le besoin alimentaire. Une entente de collaboration a alors été signée par les 2 parties.

Il s'en est suivi 2 listes totalisant 56 familles identifiées par l'Église.

**SESSION D'INFORMATION / DEMANDES D'AIDE ALIMENTAIRE****Octobre 2023**

La session d'information a eu lieu le 25 octobre 2023. En plus des 56 familles listées, 5 autres familles se sont ajoutées lors de la session d'information pour un total de 61.

Des 61 familles inscrites, on doit soustraire :

- 11 familles absentes ;
- 8 familles ont quitté après notre présentation, soit à cause du délai d'attente aux tables d'inscription ou encore des exigences de notre programme alimentaire (évaluation et règles);
- 1 famille a déjà été membre de notre programme en 2018.

Finalement, c'est **41** demandes d'aide qui ont été complétées.

Pour réaliser cette activité, les tâches étaient attribuées comme suit :

- 1 représentant de MAI pour appeler et guider les familles vers les tables appropriées;
- 3 bénévoles aux tables d'inscription pour assister les personnes analphabètes à compléter notre formulaire de demande d'aide alimentaire (voir N.B.) ;
- 1 représentant de MAI accompagné de la traductrice à la table de prise de rendez-vous pour les entrevues d'évaluation au domicile.

N.B. : L'Église n'a pu recruter que 3 bénévoles pour les inscriptions. Ce nombre étant insuffisant occasionna beaucoup d'attente et du mécontentement de la part des demandeurs d'aide.

## **ENTREVUES D'ÉVALUATION**

### **Octobre - Novembre 2023**

Les rencontres d'évaluation se sont échelonnées du 26 octobre au 5 novembre 2023. Référé par l'Église, Mme Olnide Cassés, fut notre guide et traductrice (créole, espagnole) pendant cette période.

## **STATISTIQUES :**

- Nombre de demandes d'aides reçues : 41
- Nombre de familles visitées : 29
- Nombre de familles acceptées : 10
- Nombre de familles - Fonds d'urgence : 6
- Nombre de familles non qualifiées : 19<sup>1</sup>
- Nombre de familles ayant refusé l'entrevue : 12<sup>2</sup>

**Raisons des demandes refusées :** demande d'aide faite par une personnes à charge, renseignements incomplets, refus de répondre au questionnaire, situation financière ne nécessitant pas l'aide alimentaire, fausse déclaration sur les revenus/dépenses. S'ajoute le refus de la prise de photos. Ci-bas, les détails sur les 2 derniers points.

**(1) FAMILLES NON QUALIFIÉES & FAUSSE DÉCLARATION SUR LES REVENUS/DÉPENSES**

Parmi les demandeurs d'aide qui ne se sont pas qualifiés, un grand nombre provient de petits commerçants (*ex. fabrication de petites fritures, d'amandes sucrées, etc.*) dont les dépenses/recettes réelles n'ont pas été déclarées ou encore l'ensemble des activités générant des profits ne l'a pas été.

**(2) FAMILLES AYANT REFUSÉ L'ENTREVUE & PHOTOS**

Durant le processus d'évaluation au domicile, une rumeur a circulé au sein des demandeurs d'aide d'El Saman à l'effet que notre organisation prenait leurs photos dans le but de les vendre pour obtenir des sommes d'argent. Évidemment, cette rumeur est totalement fausse et non fondée !

Il est permis de croire qu'ils craignent peut-être que les photos se retrouvent entre les mains des autorités policières & militaires impliquées dans la déportation des Haïtiens sans-papiers surtout dans le contexte actuel très tendu. Certaines familles ont été hésitantes à nous rencontrer et plusieurs ont même refusé de le faire. Ceci explique un nombre anormalement élevé de refus de nous rencontrer.

Nous avons déjà observé depuis l'année dernière une méfiance des demandeurs d'aide lors de la prise de photos. Ils nous accusaient de publier leurs photos sur les réseaux sociaux.

**JOURNÉE D'ACCUEIL / DISTRIBUTIONS ALIMENTAIRES**

**Novembre 2023**

Nous avons organisé une journée d'accueil le 19 novembre 2023 pour ces 10 familles nouvellement membres de notre programme afin de leur expliquer en détails les modalités et les règlements de notre programme d'aide alimentaire et du fonds d'urgence. La 1<sup>ère</sup> distribution alimentaire a été offerte le même jour.

Également, le calendrier des distributions alimentaires spécifiquement établis pour cette communauté, les cartes de membre et les sacs recyclables ont été remis à ces nouvelles familles bénéficiaires.

Rapport rédigé par Céline Petitclerc